



Empleo, ¿el detonante para recortar estímulos de la Fed?

El crecimiento del empleo en Estados Unidos probablemente se haya mantenido sólido en noviembre y la tasa de desempleo habría bajado, configurando un escenario que pondría a la [Reserva Federal](#) más cerca de comenzar a recortar su programa de estímulos monetarios.

Las nóminas de empleo no agrícola mostrarían la generación de 180,000 nuevos puestos el mes pasado, según un sondeo de Reuters entre economistas. Esa cifra sería menor a los 204,000 nuevos puestos de octubre y estaría apenas por debajo del promedio mensual de 186,000 de los primeros 10 meses del año.

“El reporte de nóminas mejor a lo esperado en octubre probablemente no fue una anomalía. La evidencia apunta a un alza en las contrataciones en Estados Unidos durante este otoño”, dijo Ryan Sweet, economista de Moody’s Analytics en West Chester, Pensilvania.

Las solicitudes por primera vez de beneficios por desempleo han estado descendiendo, las contrataciones laborales en pequeñas compañías están mejorando, y un sondeo nacional sobre el sector manufacturero mostró el lunes una medición de empleo fabril en noviembre en su nivel más alto en un año y medio.

Pero algunos economistas advierten que como el fin de semana de Acción de Gracias fue tarde en noviembre, el sondeo del Gobierno a empleadores podría arrojar un dato por debajo del promedio estimado por Reuters.

“Usualmente hay un montón de contrataciones temporarias al acercarse la temporada navideña, concentradas en el sector minorista”, dijo Daniel Silver, economista de [JPMorgan](#) en Nueva York.

“Aunque estas contrataciones por temporada podrían ser previstos por los factores estacionales (usados para ajustar los datos), hemos visto algunas pocas circunstancias en el pasado donde días de Acción de Gracias tarde en el mes han resultado en datos laborales de noviembre más flojos que los meses próximos”, agregó el analista.

La tasa de desempleo habría caído un 0.10% según los pronósticos, a 7.2% , luego de que los empleados de la administración federal regresaron a sus labores.

Cientos de miles de trabajadores públicos fueron licenciados durante una paralización parcial de 16 días de la administración federal de Estados Unidos en octubre, causando distorsiones al sondeo de hogares con el que se calcula la tasa de desempleo.

El Departamento del Trabajo estadounidense difundirá su reporte de empleo el viernes a las 08.30 hora local (1330 GMT), poco antes de la próxima reunión de política monetaria de la Fed, programada para el 17 y el 18 de diciembre.

Las minutas de la reunión de octubre del Comité Federal de Mercado Abierto de la Fed mostró que los funcionarios estaban preparándose para reducir el volumen de compras mensuales de bonos en los próximos meses si la economía siguiera mejorando.

Un sólido reporte de empleo correspondiente a noviembre podría colocar otra vez sobre la mesa una posible reducción en diciembre del programa de estímulo por el cual la Fed compra mensualmente bonos por 85,000 millones de dólares.

“Otro mes de sólidos avances en empleo incrementa la probabilidad de que las autoridades monetarias recorten el programa cuando se vuelvan a reunir”, dijo Joseph LaVorgna, economista jefe para Estados Unidos de Deutsche Bank Securities en Nueva York.

Algunos economistas, sin embargo, creen que la Fed probablemente no quiera empezar el recorte antes de que los legisladores lleguen a un acuerdo sobre el presupuesto federal en el Congreso, y podrían desear tener más datos a mano para asegurarse de que el crecimiento del empleo es sostenible. Muchos creen que la Fed esperará hasta marzo para actuar.